

Jueves 26 de octubre de 2018

El Financiero INDEPENDIENTE, PARA TU RETIRO ¿AHORRAS EN UNA AFORE O PLAN PRIVADO?

CLARA ZEPEDA Ser tu propio jefe tiene muchas ventajas, pero también significa que debes ser responsable de tus ingresos, gastos y de lo que ahorres para tu vejez. Si estás planeando cómo será tu retiro, aprovechando que las tasas de interés y tus ahorros tenderán al alza, considera que tienes dos opciones, los planes personales para el retiro o invertir en una Afore. Para la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar), los trabajadores independientes son quienes trabajan en un negocio propio, en el que no dependen de algún jefe o superior. Son dueños del bien o producto que elaboran o venden, y deciden cómo y dónde promover sus productos o servicios. P.C. Afores, ahorro, pensión, seguridad social 'Tormenta perfecta' azota a peso, Bolsa y bonos en el país

Esteban Rojas, Rubén Rivera y Víctor Piz Una creciente aversión al riesgo en el mundo, aunada al nerviosismo en México por factores principalmente políticos generó una 'tormenta perfecta' que arrasó al peso, la Bolsa de Valores y los bonos del gobierno mexicano. Analistas dijeron que los principales factores externos que provocaron la venta masiva de activos de riesgo fueron los temores al menor crecimiento económico por la guerra comercial de Estados Unidos y China, el alza acelerada de las tasas de interés de la Reserva Federal y las tensiones geopolíticas en Medio Oriente, a lo que se sumó la preocupación en materia de seguridad, luego de presuntos intentos de ataques a expresidentes estadounidenses. En tanto, en el país predominó el nerviosismo previo a la consulta para definir el destino del Nuevo Aeropuerto Internacional de México (NAIM) ante el riesgo de "discrecionalidad" en las políticas económicas de la siguiente administración. P.C. tipo de cambio, sistema financiero 1.85 millones no tuvieron empleo en septiembre

HÉCTOR USLA El desempleo en el país se ubicó en 3.32 por ciento en septiembre, lo que implicó un aumento de tres puntos base respecto a agosto. La cifra representa poco más de un millón 850 mil mexicanos que no tuvieron trabajo y que forman parte de la Población Económicamente Activa (PEA), informó el INEGI. A su vez, la tasa de participación de la población, es decir, quienes están trabajando o buscando empleo cayó ligeramente, de 59.71 a 59.58 por ciento, por lo que de acuerdo con Joan Domene, analista económico de Grupo Financiero Invex, los datos sugieren un ligero deterioro. "Pese a esto, el mercado laboral se mantiene firme debido a una constante creación de empleo, por lo que el aumento de la masa salarial real seguirá apoyando el consumo", dijo. No obstante, el especialista de Invex previó que la persistencia de incertidumbre lastre la creación de empleo en el último trimestre del año y que la tasa de desocupación se mantenga en niveles cercanos a los actuales. A este respecto, Juan Carlos Alderete, economista senior de Grupo Financiero Banorte estimó que la tasa de participación y la creación de empleos podrían desacelerarse al final del año debido a los cambios en la fuerza laboral del sector público ante la llegada de la nueva administración, como se observó en diciembre de 2006 y de 2012. P.C. INEGI, desempleo Delincuencia cuesta a empresas más de 155 mmdp

Héctor Usila El costo en que incurrieron las empresas mexicanas por la inseguridad y los delitos sumó 155.8 mil millones de pesos en 2017, cifra que representó 0.86 por ciento del PIB, reveló la Encuesta Nacional de Victimización de Empresas (ENVE) del INEGI. Estos costos se ubicaron en el máximo nivel desde la primera ENVE, en 2011. En promedio, los gastos asociados a medidas de protección o pérdidas por haber sufrido un delito fueron de 66 mil 31 pesos. El 55.9 por ciento de los egresos se derivaron de pérdidas económicas a consecuencia de los delitos, mientras que el 44.1 por ciento restante lo absorbieron los gastos en medidas preventivas. Los pagos más recurrentes para combatir la inseguridad fueron cambiar o colocar cerraduras o candados, instalar alarmas y cámaras de vigilancia y colocar rejas o bardas. P.C. INEGI, ENVE, delincuencia, sector empresarial Reforma Apoyan manufactureros emplear migrantes

Frida Andrade Chihuahua, México (25 octubre 2018).- Ante los migrantes centroamericanos que están cruzando el País, es en la industria manufacturera y maquiladora donde podrían encontrar un espacio para laborar en México, refirió Luis Aguirre, presidente del Consejo Nacional de la Industria Maquiladora y Manufacturera de Exportación. "La caravana de migrantes no fue una elección de México ni de sus autoridades, los que sí es elección de México es realizar una reflexión profunda sobre el sentido de los flujos de migración y el soporte social que han sido y son los centros de manufacturas avanzadas en diferentes regiones de México. P.C. industria manufacturera, empleo, migración Evalúa OPEP cómo bajar la producción Bloomberg Nueva York, Estados Unidos (25 octubre 2018).- La OPEP instó a un comité a preparar "opciones" sobre cuánto petróleo debería producir el próximo año para evitar que el mercado vuelva a caer en un exceso de oferta, la señal más clara hasta ahora de que el grupo podría reducir la producción para evitar que los precios sigan bajando. "El aumento de los inventarios de petróleo en las últimas semanas junto con los temores de una desaceleración económica el próximo año pueden requerir cambiar el rumbo", según una declaración del Comité Ministerial Conjunto de Supervisión (JMMC, por sus siglas en inglés) que monitorea el acuerdo entre la OPEP y sus aliados. P.C. OPEP, sector energético, petróleo, producción Depende más EU de autos importados Frida Andrade Cd. de México (25 octubre 2018).- Estados Unidos cada vez depende más de los autos ensamblados en México y otros países. La producción doméstica de Estados Unidos representó el 64 por ciento de su mercado en 2017, pero un año previo fue de 68 por ciento, de acuerdo con el artículo 'El proceso de recuperación del sector automotriz de EUA y la importancia estratégica de la Regla de Origen Prevista en el TLCAN'. Incluso tanto en 2012 como 2013 la participación estadounidense, de su propio mercado, representó un mayor rango al conseguir el 70 por ciento. P.C. Estados Unidos, industria automotriz, importaciones El Economista Ventajas y desventajas de cancelar o continuar con la construcción del NAIM Reuters El gobierno entrante de México inició el jueves una consulta pública vinculante de cuatro días para decidir el futuro de la construcción del nuevo aeropuerto capitalino. El presidente electo, Andrés Manuel López Obrador, ha dicho que la mega obra, valuada en 13,300 millones de dólares, tiene un costo "excesivo" y está plagada de "corrupción", por lo que ha propuesto cancelarla. P.C. NAIM, AMLO, inversión Empleo precario sigue al alza en septiembre María Del Pilar Martínez El empleo precario en el país reportó un incremento de 2.5 puntos porcentuales en el mes de septiembre, luego de que la tasa de condiciones críticas de ocupación pasara de un año a otro de 13.1% a 15.6%

de la población ocupada. De acuerdo con datos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi), en el noveno mes del año, hay 8.4 millones de personas que tuvieron largas jornadas laborales y salarios bajos. En ese sentido, en un año se sumaron 1.6 millones de personas cuyas condiciones van desde quienes trabajaron menos de 35 horas a la semana por razones ajenas a sus decisiones, más las que trabajaron más de 35 horas semanales con ingresos mensuales inferiores al salario mínimo y las que laboran más de 48 horas semanales ganando hasta dos salarios mínimos. P.C. INEGI, empleo Precios de garantía para trigo y arroz arrancarán desde diciembre María Del Pilar Martínez La política del campo que prevé aplicar precios de garantía para cuatro cultivos y lecha fresca se pondrá en operación, en algunos casos, para el ciclo agrícola de otoño-invierno 2018/2019, es decir, a partir del 1 de diciembre que inicie el gobierno de Andrés Manuel López Obrador. Dicha política estará a cargo del organismo de Seguridad Alimentaria Mexicana, el cual estará sectorizado a la nueva Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural. P.C. agricultura, arroz, trigo, precios de garantía Inflación desaceleró en la primera mitad de octubre a 4.94% Belén Saldívar En los primeros 15 días de octubre, la inflación registró una desaceleración tras dos quincenas consecutivas de avances, de acuerdo con la información publicada por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). El reporte del Inegi dio a conocer que, en la primera quincena de octubre, el Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC) avanzó 0.40% en comparación con la quincena previa, con lo cual se ubicó en 4.94% a tasa anual. Pese a la desaceleración, la inflación sigue por encima del objetivo del Banco de México (Banxico) de 3% +/- 1 punto porcentual. Con el dato de octubre hiló 43 quincenas consecutivas por encima del objetivo del banco central. P.C. INEGI, inflación Desempleo en estados crece en los últimos dos sexenios Ana Karen García De las 32 entidades del país, 20 registraron incrementos en el nivel de desempleo durante los últimos dos sexenios, encabezados por Felipe Calderón Hinojosa (2006-2012) y Enrique Peña Nieto (2012-2018). El desempleo se ubicó en 3.32% de la Población Económicamente Activa (PEA) a escala nacional en diciembre del 2012 y creció a 3.60% en septiembre del 2018, por lo que los avances de los 12 estados restantes no han podido contrastar la desocupación en México. Antes de la crisis económica y financiera del 2008-2009, el promedio rondó en 3.54% de la PEA, mientras durante la recesión, 4.61 por ciento. P.C. INEGI, desempleo, entidades federativas MEC, oportunidad para producción de autopartes en estados Viviana Estrella Querétaro, Qro. Las nuevas condiciones que estipula el Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC) para la industria automotriz generan un área de oportunidad para la producción de autopartes de las entidades federativas del país, particularmente en Querétaro. Por ello, el territorio mexicano se vuelve atractivo para la atracción de proyectos de inversión, especialmente de origen chino, que podrían trasladarse al país con la finalidad de mantener la proveeduría hacia Norteamérica sin altos costos arancelarios, cumpliendo con las reglas de origen, explicó el presidente de la Industria Nacional de Autopartes (INA), Óscar Albín Santos. P.C. T-MEC, industria automotriz, autopartes, inversión La Jornada Pierde Wall Street ganancias del año y arrastra a bolsas Los mercados cambiario y bursátil a escala mundial tuvieron ayer un día de fuertes caídas arrastrados por Wall Street, en medio del fortalecimiento del dólar. La bolsa de Nueva York desbarrancó este miércoles, acelerando sus pérdidas al cierre de una jornada marcada por la aversión al riesgo, tras la publicación de resultados empresariales por debajo de lo esperado, que generan temor sobre el crecimiento económico. Así, las acciones de empresas tecnológicas emblemáticas registraron fuertes bajas: las de Facebook cayeron 5.4 por ciento; las de Netflix se desplomaron 9.40 por ciento; Apple, 3.43 por ciento; Texas Instruments, fabricante de chips, bajó 8.2 por ciento, y AT&T cedió 8.06 por ciento. El Nasdaq, de empresas tecnológicas, ahora está 12.3 por debajo de su máximo histórico alcanzado en agosto pasado P.C. Wall Street, sistema financiero, bolsa de valores Tarifas eléctricas impulsan la inflación: 4.94 a tasa anual: Inegi Susana González G. Las tarifas eléctricas se dispararon 17.82 por ciento durante la primera quincena de octubre en comparación con la última de septiembre de este año, lo que representa el mayor encarecimiento entre todos los productos y servicios que analizó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) para dicho periodo. El incremento puede atribuirse a que en este mes concluyó en 18 ciudades del país el programa de tarifas eléctricas de temporada cálida. Después de la electricidad, el tomate verde y los servicios profesionales fueron los dos rubros que más aumentaron en 15 días al subir 13.38 y 12.45 por ciento respecto a los precios que mantenían a finales del mes pasado. En términos generales, el Inegi informó que la inflación durante la primera quincena de octubre fue de 4.94 por ciento a tasa anual, cifra menor al registro de 5.17 por ciento de la segunda quincena de septiembre. Sin embargo, los precios de productos y servicios subieron 0.40 por ciento en los primeros quince días de este mes, respecto a los últimos de septiembre, lo que implica la mayor tasa de crecimiento quincenal en este año e incluso desde la primera quincena de diciembre de 2017 cuando fue de 0.44 por ciento. P.C. INEGI, inflación, electricidad Déficit de \$100 millones al mes en el fondo de pensiones del Issemym Israel Dávila Toluca, Méx., El fondo de pensiones del Instituto de Seguridad Social del Estado de México y Municipios (Issemym) tiene un déficit mensual de 100 millones de pesos, informó el auditor superior de Fiscalización de la entidad, Fernando Baz Ferreira, en una reunión con diputados locales para discutir la situación del organismo. Los legisladores están reuniendo información para decidir el futuro de la nueva Ley de Seguridad Social del Estado, que aprobó la pasada legislatura. Con esta reforma se pasó de un esquema solidario con un fondo común a uno de cuentas individualizadas manejadas por administradoras de fondos para el retiro (Afore), lo que rechazan empleados públicos. P.C. Issemym, pensiones, seguridad social Disponibilidad del agua en valle de México bajará 42% a finales de siglo José Antonio Román La cuenca del valle de México enfrenta ya un grave problema de disponibilidad de agua y hay datos estadísticos verificados de que, en zonas específicas, como algunos municipios del estado de México, la temperatura media histórica ha aumentado un grado celsius. De acuerdo con resultados de estudios sobre cambio climático y gestión del agua realizados durante cuatro años por investigadores y estudiantes de la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM), existe claro retraso en la temporada de lluvias y se prevé la reducción en la disponibilidad de líquido en la cuenca hasta de 42 por ciento entre 2075 y 2099, de continuar con la política seguida hasta ahora. P.C. agua, recursos naturales, recurso hídrico cambio climático Consolidar la reforma educativa, sugiere OCDE De la Redacción El secretario general de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), José Ángel Gurría Treviño, recomendó al gobierno federal

consolidar el proceso de la reforma educativa, pues consideró que es uno de los grandes logros para alcanzar mejores accesos, calidad, equidad, contenidos de enseñanzas y selección de maestros mediante el mérito. Al entregar al titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP) el documento Bases sólidas para la calidad y equidad en las escuelas de México, que revisa y evalúa dicha reforma, aseguró que se han dado avances significativos, como la mejora de la cobertura y la manifestación expresa de dar un salto cualitativo en la enseñanza, enfocado en el aprendizaje de los estudiantes. P.C. OECD, educación, reforma educativa El País La tasa de paro baja del 15% por primera vez desde 2008 MANUEL V. GÓMEZ El mercado laboral español sigue creciendo con fuerza. Ha perdido un poco en verano, pero todavía mantiene un vigor que le ha permitido crear en el último año 478.800 empleos. Ya ha superado los 19,5 millones de puestos de trabajo, un dato que no se veía desde finales de 2008, poco después de la caída de Lehman Brothers. También hay que remontarse hasta ese momento para encontrar una tasa de desempleo más baja. Entre julio y septiembre cayó al 14,55%, por primera vez en casi una década pierde el nivel del 15%, según la Encuesta de Población Activa (EPA) del Instituto Nacional de Estadística divulgada este jueves. P.C. España, desempleo